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2022-23 R.I.会長

ジェニファーＥ．ジョーンズ
第2500地区第６分区帯広北ロータリークラブ

会　長／木　戸　辰　浩
副会長／福　田　和　彦
幹　事／及　川　　　悟

［四つのテスト］1. 真実かどうか 2. みんなに公平か 3. 好意と友情を深めるか 4. みんなのためになるかどうか
●例会日／金曜日〈12：30～13：30〉
●例会場／ホテル日航ノースランド帯広
●事務局／帯広市西3条南9丁目 帯広経済センタービル4F
　　　　　　　　　　　　　　     TEL 0155－25－7347

■点　鐘
■ロータリーソング（奉仕の理想）
■副会長挨拶

福田　和彦　副会長

福田　和彦　副会長
　皆さんこんにちは、
　１１月の中旬になりました。私は、この時期にな
ると、ソワソワして落ち着きがなくなります。
　なぜかというと、来週１７日第三木曜日はボジョ

レー・ヌーボーの解禁日でして、最近は下火になりあまり盛
り上がりませんが私が３０代後半の１９９０年代はこの時期
あちこちでヌーボーの催しがあり大変活気がありました。
　でその中でちょっと嫌な思い出が一つありましてヌーボー
解禁日にうちの奥さんは藤井フミヤのコンサートチケットを
取りまして一緒に行く約束をしてたんですが取引先の飲食店
からちょっと人がたくさんいるんで手伝って欲しいというこ
とでうちの奥さんに行けないわと言うことを言ってヌーボー
の手伝いに行って、帰ってきた時にすごく鬼のような形相で
私を見ていました。トラフマで毎年この時期になるとちょっ
と心臓がキュンキュンとします。
　ボジョレー・ヌーヴォー説明をちょっとだけさせていただ
きます。
　ボジョレーヌーボーは、フランスブルゴーニュ地方の南に
あるボージョレー地区の新酒でガメイ種という葡萄で作られ
てます。ガメイ種は渋みが少ない品種で果実をつぶさずブド
ウ自身の重さで負荷をかける独特の製法のため酸やタンニン
が軽く飲みやすいワインです。いつも８月から９月にぶどう
を収穫して約一ヶ月で出荷することができる、とても早飲み
の新種です。最初にボージョレーヌーボーを世界中に広めた
方は、サントリーのヌーボーでおなじみのジョルジュ・デュ
ブック氏で元々はボージョレー地区でブドウの収穫祭をやる
ために作った新種のおいしさをもっと世界に広めようと思い
をしたことから火がついたそうです。ボジョレーの解禁日が
なぜ？毎年１１月第三木曜日に定められているかというと、
ヌーボーの人気が世界的になってくる頃一刻も早く売り出し
て一儲けしようと未完成の状態で販売してしまう業者が相次
いだためボージョレー・ヌーヴォーのクオリティーを守るべ
く制定されたそうです。ボジョレー以外にも世界の新酒を楽
しめます。
　イタリアのヴィーノ・ノヴェロは１０月３０日が解禁、ド
イツのデア・ノイエは１１月１日解禁です。しかし、ウクラ
イナ情勢による航空機の便数減、燃料費高騰、円安などでヌ
ーボーの価格が異常に高騰しておりまして、とても飲めるよ
うな値段ではありません。今年、新酒を飲みたい方は十勝ワ
インのヌーボーでお祝いするのもいいかもしれません。以上
です。ありがとうございます。

　

■会務報告　　　　　　　 　　　 　　　　及川　　悟　幹事
帯広北ＲＣ、夜間移動例会開催のご案内
　日時　１１月２５日（金）午後６時３０分
　場所　ジグザグ（大通南１０丁目１１　花月ビル３Ｆ　

ＴＥＬ２５－５８３０）
※アルコールがでますので、飲まれる方は運転をお控えくだ
さい
■委員会報告　　　　　　　　　　　　  細川パストガバナー

「冠名基金」について
　皆さん、こんにちは、ちょっとお時間いただいて、
皆さん「ロータリーの友」取っていると思います。
　１１月の財団週間ということで、皆さん見られた

あの冠名基金についてということで、私たちEMGA日本に三人
おりまして、その話が出ておりますので、ぜひ皆さんに観てい
ただきたいと言うふうに思っています。多分「ロータリーの友」
持って行っても家にポンと積んであるかもしれませんけれど
も、いま一度見ていただければ色々書いてあります。あの先ほ
どポールハリスフェローもありましたけれどもポールハリスは
ちょっとこれとまた違いますけれども、ぜひあの年次金として
入りますし、冠名基金は恒久基金として入ってますので皆さん
も財団の年度として、ぜひ、認識して頂ければありがたいと思
います。
　ちなみにちょっとお話しますと先週２７９０区の千葉で
ちょっと講演頼まれまして行ったんですけど、その後に千葉で
衛生倶楽部、千葉ロータリークラブっていうところも千葉コネ
クト衛生ロタリークラブっていう発会式がありまして、まあ出
れと言われて出てきたんですけれども、ほかのところでは例え
ば、ローターアクトのOBとか、またそこは米山の人が多かっ
たんですけど、そういう人たちを入れて衛星クラブを作ったり
とかいう風にやっております。
　そういうことも含めて、ロータリーいうのはもちろん、親睦
を大事で、それも第１だと思いますけれども、そういうふうに
いろいろな動きもしておりますので是非ロータリーの友を見て
いただきながら、そういうのを意識していただければありがた
いことです。どうぞよろしくお願いいたします。
■ニコニコボックスの発表　　  　　　　福田　和彦　副会長
誕生日に記念品を頂き有難うございました。
　・関口　　亘　会員　・及川　　悟　会員
妻の誕生日に記念品と結婚記念日のお祝いを頂き有難うござい
ました。
　・山本　　淳　会員
久しぶりです。ロータリーの友で私が紹介されています。ぜひ
読んでください。
　・細川　吉博　会員
担当例会、宜しくお願いします。
　・窪田　篤弘　会員

　



■プログラム　　　　  　　　
【会員卓話】　　　　　　　　    柴田　隆視　会員
　皆さんこんにちは。
　窪田委員長より９月に要請があり、本日卓話を
務めることとなりました。

　当初は多少ためらいましたが、私自身、会長に頼むときと
か幹事に物を頼む時に「ノー」と言っちゃいけないよと、ロ
ータリーはノーと言えない場所なんだと、そういってしてま
た、できない人にはそういった役割はたまらないと言うこと
でずいぶん口説き落とした、そういう経緯がありますので今
回も頼まれたので、「ノー」とは言えないなということで快諾
じゃなくて、しぶしぶ受けました。過去私も１度だけ要請を
断ったことがあります。今日お越しのパストガバナーに来年
度にガバナーをやらないかということで頼まれたんですがそ
の時には本当に自分もやりたい気持ち半分だったんですが、
ただ、いろんなことを捕虜しますとちょっと出来ないなと、
そういうことでその時だけはお断りしました。それ以外のこ
とは断ったことがありませんので、ぜひ皆さんもこういう機
会があればそれは自分の勉強のつもりで受けて卓話ないし、
役割を受けてもらった方が良いかなと僕は思っております。
　それではさっそく出席のお話をしたいなと思います。まあ、
ただ出席の話をすると、あっという間に時間がもう５分から
１０分で終わってしまいますので、過去の話と今の出席率を
比較した話を交えながら、ちょっと話をしてみたいなと思っ
ております。多少話が脱線したり過激なことをいうかもしれ
ませんが、その辺はご了承お願いしたいなと思っております。
これは活動報告書の９２頁に会員数と出席率の推移っていう
のが載ってると思うんですが、それをちょっと抜粋して、皆
さんの方に紹介して、これだけ今出席率が悪くなったんだよ
っていうことをお伝えしたいなと思っております。まあ、直
近の深井年度、関口年度、松原年度は、コロナ過によってま
あ例会の数も有ったりことで、普遍的だったんで、この辺は
ちょっとカウントしなかったんですが、それ以前の５年の出
席率は63.4%です。その前の平成９年から１３年の５年間は
74.8%の出席率がありました。その前の５年間、４年から９
年の５年間は。81.6%という出席率がありました。でその前
は１０年間でちょっと統計取ってみたんですけど、１９９４
年から２００４年度の10年間は93.5%の出席率がありました。
それ以前は本当ほとんど100%に近いような出席率でありまし
た。私が入会した18年前は先輩から言われたのはとにかく例
会だけは100%出席してくれと、もし出れないような事があれ
ば、欠席がするような事があれば、まあ結局日本国中ロータ
リーの会場はどこにでもあるんだと出張に行こうが、何しよ
うが場所さえ見つかれば、そこのロータリーに行ってもメイ
キャップできると言うことで、私も当時浜松RCとか横浜RC
とか、あとは銀座RCでメ―キャップした記憶があります。
　当時は100%目指すと、まあ入った当時はもうペーペーです
から言われた事はちゃんとやらなくちゃいけないなというこ
とで、それ以来私も２８年間100%は通していますけど、ただ
そのメーキャップとか、あとは理事会とか、そういったいろ
んな出席をカウント出来る所を利用しながら、おそらく100%
になってるのかなと思っております。
　ただ、この５年間と言う推移を見たらどうしてこんなに出
席率が悪くなってしまったのかなと言うのを考えざるを得な
いかなと思っております。出席委員会としては、やはり出席
率の向上ということで一生懸命動いているわけなんですけど、
まあ、ただ僕らが100%でやらなくちゃいけないよという、そ
ういう世代の人間がどんどん年々減ってきているのは間違い
ありません。ですから僕が入ったときは会員数が９５名で、
まあ、もちろん僕は９５番目だったんですけど、今は６番目

になってしまいました。上から６番目そのうちの上は全部だ
いたい出席免除会員になってしまいました。ですから、その
頃のそういう出席が厳しかった頃ころの、そういう先輩たち
もいらっしゃらなくなりましたし、我々と同世代の方もどん
どん減ってきていると、それでまあ、今の若い世代が悪いと
かそういった事は言いたくありませんが、いずれにしてもそ
ういう感覚が薄れているのかなと、そうやって例会を出席し
なくちゃいけないよという。そういう感覚が薄れてきている
のかなっていうことを僕は言いたいなと思います。
　ですから過去の活動計画なんか見ましても、結構やっぱり
若い方よりも僕らの年代の近辺の方の方が出席率が良いと言
うのが、今年は今年の活動計画書にはちょっと間に合わなか
ったのか？前年度のが出てないんですが、それ以前も見まし
ても、やはり年配の方の方が出席率が良いということで、そ
ういう結果が出ております。ぜひ若い人たちもたくさん出席
して出席率を上げていただきたいなと思います。
　あと、ちょっとお聞きしたいんですけど、我の頃は、この
100%出るっていうのは本当にスタンダードっていうか、それ
が当たり前だった時期だったんですけど、今皆さんがおそら
く入会する時勧誘された時にはおそらく出席率のことまであ
んまり言われてないんじゃないかなと僕は思います。この辺
もちょっと昔と変わってきてるのかなっていう感じがしてお
りますね。ですから、ぜひこれから新入会員を勧誘する時は
出席のことは多少？まあ100%とは言いませんけど、極力出席
はしてくださいということだけは僕は言っていただきたいな
と思っております。
　メーキャップっていう方式があるんですけど、我々は結構
これ昔から使ったことはあるんですけど、今日参加していら
っしゃる皆さんの中でメ―キャップしたこともない。メ―キ
ャップのやり方もわからないっていう方は何人かいらっしゃ
いますか？これもやっぱり出席委員会がやはりこういったこ
とは皆さんに周知するのも僕は出席委員会の役割じゃないか
なと思ってますし、ぜひメーキャップしていただきたいなと
思います。我々のメーキャップの時は例会日の前後６日間し
かメーキャップ期間っていうのが無かったんですけど、今は
二週間と約一カ月というメーキャップ期間がありますんで、
それを充当することもできますし、あとは皆さん、アジェン
ダっていうか？例会メモを見ていると思うんですけど、そこ
に移動例会とか他クラブの移動例会とか夜間例会とか、そう
いったときの情報が出てると思いますが、そういう例会の日
は、北海道ホテルあたりですとカウンターにメークアップカ
ードがおいてあります。それに名前だけ書いてくるだけで、
メイクアップになります。まあ、本当は他クラブの例会に出
て勉強してもらいたいなと、うちのクラブとはどれだけ違う
とか、そういったことを見てもらいたいなと思いますが、た
だ安直に意外とそういったこともできますので出席を稼ぐこ
ともできると思います。ぜひメーキャップのほど。で過去、
誰だったかな？松岡委員長か誰かが出席委員長だった頃、新
入会員と一緒にメーキャップ一緒に行ったのが記憶にありま
す。松岡君だったかな。ちょっと記憶が定かではないんですが、
まあそういうことも出席委員長がやっていた事も過去にあっ
たと思います。ぜひ見習った方がいいかなと僕は思いますし、
ぜひ皆さんメーキャップ行っていただけたらなと思います。
　まだ時間ありますね。私は過去に出席率を向上を求めたあ
の過去に経験したような出席率を求めるのは多少無理がある
と思いますが今、長期欠席というかしばらく出てきてない人
も結構いると思うんですよね、その辺の取り扱いを今後どう
していくべきか？その辺も僕は今、岐路に立ってるんじゃな
いかなと思っております。あの定款とか細則を見ますと4日間
以上無断で休んだり、メーキャップをしてない場合は理事会

発　行／会報広報委員会　　　　 委員長／曽我　浩昌　

　



■次週のプログラム予定

■閉会宣言
■点鐘

■出席報告／窪田　篤弘　出席委員長

福田　和彦　副会長
〈木曜日〉足寄RC：足寄銀河ホール21
　　　　 清水RC：清水町中央公民館
　　　　 帯広西RC：北海道ホテル

　「会員卓話」 会員数 計算に用いる
会　員　数

ホームクラブ
出 席 数 メークアップ 欠　席 出席率

発　行／会報広報委員会　　　　 委員長／曽我　浩昌　

〈月曜日〉広尾RC：日高信金広尾支店
　　　　 帯広南RC：北海道ホテル
〈火曜日〉芽室RC：めむろーどセミナー
　　　　 帯広東RC：ホテル日航ノースランド

〈水曜日〉帯広RC：ホテル日航ノースランド
　　　　 上士幌RC：川村福祉会館
　　　　 音更RC：ハピオ木野

に測って強制的に退会させることもできるんですよね、それ
ぐらい定款ないしは細則の方でうたっております。ですから
今、すごく甘いというか、おそらくあの僕や関口君がなんか
の頃っていうのは結構出席がうるさかったんじゃないかなと
先輩たちにお前出て来ないぞと言うことを結構注意された記
憶も僕はあんまりなかったんですけど。あの同期の方で、そ
ういったことを言われた方もいらっしゃるのを記憶にしてお
ります。ですから、まあそこまでそれをやっちゃうと本当に
なんて言いますかね？会員数も減ってしまいますし、会長の
立場としてはおそらくやりたくないなと思うのですが、おそ
らく自分が会長だったらやらないと思います。ですから木戸
会長の時はいいかなと思ってます。この際やってもらったほ
うが僕はいいのかなと。本当にどうしてもこの人たちがいる
がために、カウントだけ上がりませんし、まあ僕が会長やっ
た１１年前に一度100%例会を目指そうということで、夜間例
会をやりました。それでもやはりそういった方も出てきてく
れませんでした。やはりそういった方はどうなのかなと今、四、
五人ですかね、そうやって長期にわたって、ですから、その
へんはもう推薦者のほうである程度打診をして、どうしても
出てこれないんであれば、僕は少しちょっと過激かもしれま
せんけど退会してもらった方が本人のためにもなるんじゃな
いかなと。無駄なお金だと思いますよね。せっかく、こんな
いいあの例会があって、こういういい仲間がいてこういう場
所を作っているのに、そういう場所にも参加できないって何
年も無駄なお金を払っているのであれば、僕は正直言って退
会した方がいいのではないかなと思っております。
　ゴルフ場なんかでよく会う人もいるんですけど、たまに例
会出てこいよって言ってもプイプイと向こう向いたままで、
そういうした方もいらっしゃいますし、僕はまあ、木戸君の
時だからやれとは言いませんけど、ただ今考えるときじゃな
いかなと僕は思っております。ただ、これだけ出席率が今悪
くなっております。北ロータリーが特に僕が悪いんじゃない
かなと。あのガバナー月信なんか一番裏にいつも出席の報告
が出てると思いますが、北ロータリーは本当に６分区の中で
も一番悪いんじゃないかなと。それぐらい来ておりません。
ただ、本当にずっと来てない人ばっかりなのかなと思うと会
員名簿なんか見ますとたまにやっぱり出てきてくれる方もい
るんですよね。ですから、そういう人たちを、もう少し例会
場に足を向くように推薦者ないしまた出席委員会ましてや三
役とか、そういった方が働きかけをして例会の方に来ていた
だくと言うことをしたらいいんじゃないかなと思っておりま
す。そしてあとはダメな人は、僕はもう切るべきじゃないか
なと思うし、どうしても出てくれない人は切るべきじゃない
かなと僕は思っております。逆に言えばお金を払って何も経
費を使わないから優良会員じゃないかっていう人も中にはい
るかもしれませんが、僕はそういうのはロータリーじゃない
と僕は思いますで、そろそろ英断なのか決断なのか、ちょっ
とわかりませんが僕が会長だった時は絶対やりませんけど、
人の会長の時にはぜひやってもらえたらなと思います。まあ
石岡君もつぎ控えてますから、あの会員数が減るのはまた困
るというかもしれませんが、ただこれだけ６年も７年もいて、
１度も例会に来てないような人が本当にロータリアンでいい

のっていう気もしますし、一生懸命やってる人たちに失礼じ
ゃないかなと思いますし、本当に無駄だと思いますし、まし
てやこういう出席率を下げている要因にもなっていると思え
ば、そういうことも必要になってくるのかなと思っておりま
す。
　出席がなんでこんなに大事かと言うと、まあ、過去に僕も
会長やってもう１１年経ってますけど、会長の選考委員会と
か、そういった時にも何回か立ち会わせてもらいました。そ
の時にホームクラブ出席率が50%以下でこんな人が会長にな
っていいんですか？いうことが何度かありました。まあそれ
で一年待った人もいますし、で会長年度なるまでに出席率を
稼ぐように、先輩から釘を刺されることもありました。です
から、やはり出席いうのはやはり大事なことだと僕は思いま
すし、細川パストがガバナーになる時も、おそらく出席率とか、
そういったことも多少は言われたんじゃないかなと。あの意
外と不良会員ですから今こそ、いろんなとこ行ってるからメ
ーキャップなんかで、もう必ず100%にはなってますけど、昔
は結構不良会員だったんですよね。まあ公職が多過ぎるって
いうのもちょっと考え物なんですけどただ、いずれにしても
そういったこともありました。ですから、これから上を狙っ
ていく人は出席率もよく考えていただけたらいいかなと思っ
ております。ただ出席だけど、出席委員会と三役だけ頑張っ
ても仕方がないのでやはり例会っていうのは、やっぱり皆さ
んが来やすくして、また魅力があってそれでまた、例会行き
たいなと言うような場所に僕はしなくちゃいけないのかなと
思っております。今日はSAAもいますけど、昔まあ今こうい
うスクール形式で例会しかできませんけど、テーブルの円卓
かなんかになった時には、ぜひ昔よくやってた血液型で座席
を決めるとか、あと誕生月とか干支とかそういったものでテ
ーブルの配置と言いますか指定席を作るとか、そういったこ
とをして、あの普段交わったことない方が、こう交わるよう
な場所を作ったり、そして最近はなんか会員卓話が随分多い
ようなんですけどゲスト卓話を増やすとかちょっと魅力ある
ゲストを呼ぶとかそういったことをして、皆さんが例会に足
を運びたくなるような例会運営を今後していただけたらなと
思います。
　ただ最後に言いたいのは皆さん、一人ひとりの気持ちの持
ちようだと思います。例会に行く日をまず、僕がうちのかみ
さんに何でこんな忙しいのに例会行くのってよく怒られるこ
ともあるんですけど、まずは例会に行って、まあ時間がなけ
れば半分で３５分ですか？ええ３６分ですね。60%ルールが
ありますから。３６分なければ出席になりませんので、そこ
まで言って出て行くと、そういったことも何回かやったこと
がありますが、いずれにしても、ひとりひとりが出席をする
という、そういう気構えがなければ、恐らく出席率も上がり
ませんし、まして、例会自体もそうやって魅力ある例会作り
を参加一人一人が考えながらやっていかなくちゃいけないの
かなと思っております。時間が来ましたすいません、ぜひぜ
ひ出席率を上げるために皆さんで頑張って、また出席委員長
も頑張っていただきたいなと思います。今日はどうもありが
とうございました。 


